



La diputada Patricia Vischi organizó un acto en el salón San Martín por la apertura de la muestra “Un siglo atrás: Yrigoyen 1° Presidente elegido por el pueblo” en el contiguo hall de honor, que consta de más de veinte piezas gráficas que ilustran al primer presidente de los argentinos electo por el voto popular.

“Yrigoyen fue el primer presidente del pueblo”, introdujo Vischi, que fue “elegido hace 100 años en la primera elección libre”, el cual tuvo “ética en el ejercicio de sus funciones”.

Las primeras elecciones presidenciales que utilizaron sufragio secreto y obligatorio depositado en urnas se realizaron el 2 de abril de 1916. La ley Sáenz Peña de 1912 había establecido la confección del padrón de los ciudadanos nativos o naturalizados varones mayores de 18 años, que fueron los habilitados para votar.

El historiador Diego Barovero, al subir al atril se dirigió al público y felicitó la muestra: “esta es la iniciativa de una diputada, una correligionaria, una vecina barrio de La Boca”. Y describió el la sanción de la ley Sáenz Peña, que llevó a la presidencia de Yrigoyen como “la más trascendente de las reformas electorales” ya que una vez electo encabezó “una auténtica revolución democrática” que incluyó la creación de “3000 escuelas públicas, Yacimientos Petrolíferos Fiscales (YPF), jornada laboral de 8 horas” entre otras políticas.

“La llegada de Hipólito Yrigoyen a la presidencia fue la celebración de la democracia” ya que inició “el respeto a la soberanía popular”; describió Barovero.

Durante el acto estuvieron presentes los diputados Marcelo Gouman, Hernán Rossi y Juan Nosiglia y el histórico dirigente de la Unión Cívica Radical, Hipólito Solari Yrigoyen, entre otras personalidades y militantes del centenario partido.